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Les technologies RFId sont porteuses d’innovations majeures et bénéfiques sur les plans 
économiques ou sociétaux. Mais dans le même temps, elles véhiculent des menaces sur la 
vie privée et sur la maîtrise des données personnelles, facteur essentiel des libertés 
individuelles et collectives. 
 
La relative complexité technologique, le processus d’établissement de standards, la richesse 
d’applications et de déploiements déjà réalisés sont des éléments qui apportent une grande 
confusion et qui rendent aléatoire la proposition « gagnant - gagnant » des innovateurs qui 
oeuvrent en « boucle ouverte ». Si ces craintes issues de cette confusion ne sont pas toutes 
infondées, elles peuvent être sous - estimées ou au contraire amplifiées sinon inventées 
sous la pression d’activistes rendant l’adoption plus lente. 
 
Dans ce processus chaotique, les questions éthiques liées à la vie privée et leur régulation 
prennent une part non négligeable. Ainsi les autorités nationales de protection des données 
personnelles comme la Commission de l’Union Européenne s’en sont justement saisies et 
continueront d’orienter de bonnes pratiques mais des projets de législation contraignante 
continuent d’être supportées. Une information scientifique ad-hoc, de bonnes pratiques 
comme un dialogue responsable dans toute la transversalité du sujet sont toujours à mettre 
en place entre les acteurs dans une perspective globale positive et réaliste pour cette 
fameuse société de l’information en construction. 
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RFId technologies are bearing positive innovation for society and economics. However, in 
the same time, they carry fears about privacy and personal data control, important factors to 
civil and politic liberties. 
 
The relative complexity of those technologies, the on-going standardization process, the 
richness of potential applications and deployments already made are confusing elements 
that may render more risky the “winner-winner” proposition of innovators in open loop. If 
those fears coming up from that chaos are not all unfounded, they can be underestimated, or 
in contrary amplified and evenly purely invented under the pressure of activists leading to a 
slower adoption by the public. 
 
In this chaotic process, the ethical problematic linked to privacy and data protection takes a 
non-negligible part. Therefore, data protection authorities like the EU Commission have 
rightly tackled the debate at an early stage and they will continue towards best practices and 
warnings but at the same time regulation propositions are still promoted. Adequate scientific 
information, good practices statements and a responsible dialogue between the actors are 
still to be set in a positive and realistic scheme towards that very Information Society under 
construction.  


